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米蘭世博會北京周後日開幕
北京
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江蘇「天下第一村」轉型創富圓夢
「體力轉腦力」促五產業拓新版圖

海
陸
運
輸

外
資
參
與

大學生創業可獲學分
河南

青島與南澳達成多領域合作
山東

深圳 港澳台醫師7月起可深圳執業

內蒙古

山西太原新建路小學昨日開展「最
愛民族村」六一慶祝活動，每個班級代表一個民族，孩子們身着
五十六個民族服飾，跳起每個民族的各種舞蹈。讓孩子們在度過
一六一兒童節的同時，還能學習到中華民族的五十六個民族的文
化民俗的知識。圖為一名扮演皇帝的兒童在節目閑暇時猛吃零
食。 ■中新社

山西六一兒童節
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香港文匯報訊（記者 王心者 哈爾濱報
道）為進一步構建黑龍江陸海絲綢之路經濟
帶，打造東北地區至歐洲貨運物流大通道，
哈歐國際物流公司創立籌備會議日前在哈爾
濱召開。該項目確定落戶在哈爾濱市香坊區
對俄出口加工區，預計首趟哈歐班列將於下
月13日發出。
據悉，哈歐國際物流公司是由北京長久物
流股份有限公司、美國UTI國際物流有限公
司、中國大連港集團有限公司、哈爾濱鐵路
局等四家國內外知名企業整合優勢資源，聯
合組建而成。

主要運輸汽車整車與配件
記者獲悉，哈歐國際物流班列主要運輸的
是汽車整車與配件。目前，哈歐國際物流公
司已與富士康、奔馳、奧迪等大型製造業企
業建立戰略合作關係。列車開通後，每周都
會開出往返貨運列車，運輸範圍將覆蓋德
國、西班牙、法國、意大利等國。
作為哈歐國際物流公司的最大股東，北京
長久物流董事長薄世久說：「哈歐國際物流
班列預計在今年下半年開行28列，班列箱
量2,296標箱，預計產值17億元（人民幣，
下同），進出口總值可達42.8億元。」
他認為，哈歐班列的開通可以帶來人流、
信息流、資金流等國內外生產要素聚集，從而
使黑龍江這個老工業基地形成新的產業優勢。

香港文匯報訊（記者 孔蓮芝 昆明報道）日前在雲南省政府「穩增長
見行動」新聞發佈會上，雲南省交通廳負責人表示，雲南省歡迎外資進
入交通運輸基礎設施建設，並將享優惠政策，具體措施即將出台。

雲南省交通廳副廳長張長生說：「對雲南省交通運輸行業來說，
PPP（政府、企業、政府企業共同出資）模式的核心，就是在交通運
輸基礎設施建設領域引入市場機制，這有利於吸引社會資本，拓寬
融資渠道，形成多元化、可持續的資金投入機制，填補雲南省高速
公路建設巨大的資金缺口。」

相比內地其他省份，雲南省基礎設施建設，特別是鐵路、公路的
高速路網建設起步較晚，十二五期間，雲南基礎建設資金主要來自
中央支持和各大銀行貸款，基本每年都有高速公路建成投入使用。
目前，雲南省成功引進中交集團，建設新嵩明至昆明、宣威至曲
靖、蒙自至文山至硯山3條國家高速公路。

今年雲南省公路水路建設擬完成固定資產投資700億元（人民幣，
下同），力爭達到800億元。下半年期間，預計每月建成開通一條高
速公路，每月新開工建設一條高速公路，年底雲南省高速公路里程
擬達4,000公里。

香港文匯報訊（記者 張艷利 吉林報道）在吉林省代表團結束
對俄遠東地區訪問、有效推動對外通道建設之際，自中俄琿春—馬
哈林諾口岸經俄羅斯扎魯比諾港至韓國釜山港的國際陸海聯運航線

日前正式開通起航。這是吉林省首個連接國外基本港的陸海聯運航線，
將為該省對外通道建設和對外重點合作項目建設提供重要支撐。

航線採用鐵海聯運模式進行運輸，其中，琿春—扎魯比諾港定期鐵
路班列運輸；扎魯比諾港—釜山定期集裝箱班輪運輸。航線由吉林省
東北亞鐵路集團股份有限公司運營，運輸貨物以日用品、食品、輕工
品等為主，貨物由中俄琿馬鐵路口岸至扎魯比諾港，再由扎魯比諾港
裝船運至釜山港。航線各節點運輸班次固定，初期為每周一班，運營
過程中再視物流需要增加班次。目前規劃每周四在琿春站通過火車班
運集疏港，每周六船舶停靠扎魯比諾港，每周二船舶停靠釜山港。

當前，中國正在實施「一帶一路」戰略和新一輪振興東北老工業基
地戰略，俄羅斯在實施遠東跨越式發展戰略，中韓自貿協定即將簽
署。航線的開通將在進一步促進吉林省與韓國、俄羅斯及東北亞地區
合作的同時，借助國際港口釜山港，構架起該省與東南亞及歐美地區
的物流交通橋樑，推動該省同世界各地的經貿合作。

吉林闢陸海聯運航線
連接國外基本港

清退近千五名「高考移民」

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）深圳醫療衛生改革推出新舉措。
根據《市衛生計生委關於印發醫師執業註冊和管理方式改革實施方案的通
知》計劃提出，自7月1日起，包括港澳台醫師在內的符合規定的醫師，可在
深圳全市所有取得醫療機構執業許可證的醫療衛生機構執業，實現「統一註
冊，全市通用」。深圳將在全面放開醫師執業地點限制和健全醫師執業註冊
和管理新制度上廣東省內先行先試。
目前，公立醫院實行的「單位人」管理制度，制約了醫務人員的合理有序
流動。為破除這一方面的制約，促進人才合理流動，深圳市現時正在推進公
立醫院人事制度綜合配套改革，推動了公立醫院的「去行政化」、「去編制
化」改革，重構了更加有利於提升醫院運營活力，同時又保障和調動醫務人
員積極性的人力資源管理新制度。記者獲悉，截至今年1月，全市註冊執業醫
師（含執業助理醫師）為35,172人。
據悉，深圳通過推動區域註冊，主要目的是進一步簡化註冊手續。

香港文匯報訊（記者 郭建麗、實習記者 圖們 內蒙古報道）「絕對不能放
任這種現象。」內蒙古教育考試中心相關人士嚴肅地表示。記者日前從內蒙
古招生考試工作會議上獲悉，內蒙古今年要加強政府部門協作，毫不動搖地
治理「高考移民」，也將嚴肅查處公職人員不守規矩、偽造身份。據統計，
去年年底，內蒙古清退1,465名「高考移民」。其中，包括參加高考預報名而
未正式報名的828人，改報高職高專的477人，取消報考資格的75人，公安部
門查實戶籍造假後清退的85人。
在高三學業水平考試數據庫中，還有區外身份證號的考生10,932人未參加

高考報名。
近年來，各個省份的人員通過種種渠道將全家戶口遷入內蒙古，子女在內
蒙古空掛學籍，學業水平考試期間來內蒙古參加考試，考完又返回原籍上
學。「高考移民」的考生先在原籍享受優質的高中教育，之後在內蒙古參與
招生計劃的競爭，擠佔國家分配給內蒙古的優質高等教育資源，極大地侵害
着內蒙古考生的利益。
2013年，內蒙古相繼制定了保障合法遷入內蒙古的外省市考生與內蒙古原

有考生公平競爭的一系列合理政策。「連續就讀」是指截至今年，外省遷入
內蒙古的高中學生須在內蒙古高中連續就讀滿兩年。但是，去年年底，調查
研組對全區多所高中，特別是民辦高中進行進班點名時發現，大量由外省遷
來的學生並未實際在校就讀。

香港文匯報訊（記者 田一涵 北京報道）第42屆米
蘭世界博覽會將於本月30日至6月3日迎來北京活動

周。其間，博覽會將舉辦熱場巡遊、開幕式、「北京之夜」大型
文藝演出等活動。同時，京劇、北京烤鴨、北京胡同、盧溝橋獅
子等濃郁京味元素，也將悉數亮相中國館。
此外，為深化北京和米蘭的經貿交流合作，明天在米蘭商會將

舉行北京—米蘭合作商機推介洽談會，內容將包括中意合作項目
簽約儀式、中意企業對接交流等。

雲南雲南交通基建可享優惠交通基建可享優惠

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 楊明奇楊明奇、、趙勇趙勇、、許娣聞許娣聞 綜合報綜合報

道道））在國家全力推動在國家全力推動「「一帶一路一帶一路」」戰略的大背景下戰略的大背景下，，江蘇江蘇

無錫的無錫的「「天下第一村天下第一村」」華西村積極搶抓華西村積極搶抓「「一帶一路一帶一路」」發展發展

先機先機。。談及華西村成功的產業轉型談及華西村成功的產業轉型，，該村黨委書記吳協該村黨委書記吳協

恩說恩說，，近年來近年來，，華西在產業轉型上一直以華西在產業轉型上一直以「「數量轉質數量轉質

量量，，體力轉腦力體力轉腦力」」為原則為原則，，積極搶抓積極搶抓「「一帶一路一帶一路」」

發展良機發展良機，，全面佈局國際國內兩個市場全面佈局國際國內兩個市場，，形成了形成了

「「旅遊服務旅遊服務、、資源金融資源金融、、物流儲運物流儲運、、海運海工海運海工、、農農

產品批發市場及礦產資源產品批發市場及礦產資源」」五大板塊轉型新版圖五大板塊轉型新版圖。。

「『一帶一路』給華西
最大的啟發，就

是今後要把控國際、國內兩個
市場，在全球範圍內尋找與華
西發展可融合的合作資源，使
企業實際真正地『走出
去』。」吳協恩說。

「轉型該因地制宜」
吳協恩說：「轉型不應該
限定在某一領域，而應該因
地制宜、統籌全局，什麼合
適，就做什麼；什麼有效，
就做什麼。」經過10年轉
型，華西村實現了「從數量
向質量轉，從體力向腦力

轉」，形成了「立足華西、面向全
球，多管齊下、百花齊放」的轉型發
展新版圖。

「腦袋」比「口袋」更富有
從產業轉型到共同富裕理念提檔升

級，再到華西村文化的傳承發揚，吳
協恩的特色思維、轉型理念和發展戰
略受到社會各界關注，一個更富更強
更美更文明的「新華西村」已經越來
越清晰。

吳協恩認為，「華西夢」不僅僅是
「富裕夢」，更是「素質夢」、「和
諧夢」。吳協恩說，已故老書記吳仁
寶過去帶領華西大搞農業，解決的是
溫飽問題；後來華西搞鄉鎮企業發展
工業，解決的是「富口袋」的問題；
現在就是要通過轉型升級，提升華西
人的生活質量和文明素質，達到「精
神」比「物質」更豐富，「腦袋」比
「口袋」更富有，但共同富裕這條
路，華西永遠不會改變。
吳協恩為華西村描畫的發展藍圖，

就是通過更加有效的舉措，使華西的
產業結構更合理、管理制度更健全、
文化建設更繁榮、生態環境更和諧、
發展進程更持續，最終把華西打造成
一個健康長壽的「百年老店」。
「我期待有一天，村民們也能喊我

一聲『老書記』，這也是我為之奮鬥
的目標。」吳協恩說。

■■深圳龍崗中醫院門診醫治病深圳龍崗中醫院門診醫治病
人人。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 高攀、通訊員 李見新 鄭州報
道）河南省教育主管部門近日出台意見，通過創業掙學

分、休學創業保留學（課程）籍等措施來鼓勵、支持大學生創
業，並將「創業基礎」作為面向全體高校學生開設創業教育的核
心課程，納入學校教學計劃。各高校要借鑒創客空間、創業咖啡
等新型孵化模式，聯合政府有關部門，合作共建一批適合大學生
創業的眾創空間。

香港文匯報訊（記者 王宇軒 青島報道）以「合作與
發展」為主題的「山東省—南澳洲合作發展論壇青島分

論壇」，日前在山東青島舉行。雙方就科技、時尚、物流、醫
療、教育等多個領域達成合作協議。由澳洲南澳洲教育推廣署主
辦的「學生大使」甄選活動也在論壇期間舉行。南澳洲州長魏傑
表示，此次南澳洲代表團成員來自各行各業，是南澳洲歷史上派
出的最大規模的代表團。願意與青島深化在經貿、科技、教育、
文化等多個領域的合作。魏傑還介紹，目前中國是南澳洲國際學
生數量第一大來源國家。

■■已投入使用的大理至已投入使用的大理至
麗江高速公路上的挖色麗江高速公路上的挖色
特大橋特大橋。。 杜江榮杜江榮攝攝

■「天下第一村」華西村正在創造新共富奇跡。 本報南京傳真

■■華西村黨委書華西村黨委書
記吳協恩闡述獨記吳協恩闡述獨
特發展觀和新華特發展觀和新華
西藍圖西藍圖。。
本報南京傳真本報南京傳真

■■中東鐵路中東鐵路（（現綏滿鐵路現綏滿鐵路））將繼續為哈將繼續為哈
歐國際班列歐國際班列「「服務服務」。」。 本報黑龍江傳真本報黑龍江傳真


